

兵庫消防

発行所
公益財団法人兵庫県消防協会
神戸市中央区下山手通4丁目16番3号
編集発行人 安満 真哉

二〇二四年
全国統一防火標語
守りたい
未来があるから
火の用心

県立広域防災センタ！ 県消防防災航空隊 派遣期間終了と着任

(公財) 兵庫県消防協会

令和六年三月二十九日(金)
県災害対策センター会議室にて
県内各消防本部から派遣された職員の派遣期間終了の
辞令交付式が執り行われました。

派遣期間終了の辞令と併せて、知事より派遣期間中の功績に対する感謝状が贈呈され、また県立広域防災センターへ派遣されていた職員へは、県消防協会長からの、消防団員の教育訓練にご尽力いただいたことに対する感謝状が贈呈されました。

引き続きまして令和六年四月一日(月)、同じく県災害対策センター会議室にて、県内各消防本部から派遣された職員の着任辞令交付式が執り行われました。

派遣期間を終了された皆様には、その豊富な知識と経験を活かし、県消防防災の強化に尽くして下さいました。心からの感謝とお礼を申し上げ、今後のご活躍・ご健勝を祈念しております。

令和六年三月二十九日(金)
民の安全・安心のために、そして消防防災力強化のため、どうぞよろしくお願いします。

この度の解任と着任は次とおり。

◎解任
【消防防災航空隊】

立脇 龍也
(神戸市消防局)

植田 友幸
(豊岡市消防本部)

梅澤 太陽
(丹波篠山市消防本部)

中村 繁孝
(神戸市消防本部)

浜口 浩
(西宮市消防局)

桐山 享之
(三田市消防本部)

【消防学校】

梅澤 太陽
(神戸市消防本部)

中村 繁孝
(神戸市消防本部)

藤田 房幹
(神戸市消防局)

岩木 翔
(淡路広域消防事務組合)

【消防学校】
立花 雄亮
(姫路市消防局)
藤井 徹
(丹波篠山市消防本部)
阪本 順哉
(加古川市消防本部)
竹村 健志
(伊丹市消防局)

【消防学校】
松末 人
(神戸市消防局)
笠谷 拓也
(川西市消防本部)
柳澤 良則
(美方広域消防本部)
阪本 大地
(神戸市消防局)

【消防学校】
古市 泰士
(神戸市消防局)
中西 裕希
(三田市消防本部)
濱崎 健臣
(西宮市消防局)

【消防学校】
中播磨地区
姫路市消防局
北播磨地区
北はりま消防組合
三村 洋平
田中 総一郎
藤永 健太

【消防学校】
高砂市消防局
東播磨地区
猪名川町消防本部
亀田 廉行
武藤 朋史

【消防学校】
淡路地区
洲本市
平岡 哲
但馬地区
豊岡市
山根 哲也
丹波篠山市
岡地ちひろ

【消防学校】
神戸地区
神戸市消防局
阪神地区
龜田 廉行
猪名川町消防本部
武藤 朋史

【消防学校】
西播磨地区
宍粟市
長谷川将知
但馬地区
豊岡市
山根 哲也
丹波篠山市
岡地ちひろ

【消防学校】
西播磨地区
宍粟市
長谷川将知
但馬地区
豊岡市
山根 哲也
丹波篠山市
岡地ちひろ

【消防学校】
西播磨地区
宍粟市
長谷川将知
但馬地区
豊岡市
山根 哲也
丹波篠山市
岡地ちひろ

【消防学校】
西播磨地区
宍粟市
長谷川将知
但馬地区
豊岡市
山根 哲也
丹波篠山市
岡地ちひろ

【消防学校】
西播磨地区
宍粟市
長谷川将知
但馬地区
豊岡市
山根 哲也
丹波篠山市
岡地ちひろ

【消防学校】
西播磨地区
宍粟市
長谷川将知
但馬地区
豊岡市
山根 哲也
丹波篠山市
岡地ちひろ

【消防学校】
西播磨地区
宍粟市
長谷川将知
但馬地区
豊岡市
山根 哲也
丹波篠山市
岡地ちひろ

【消防学校】
西播磨地区
宍粟市
長谷川将知
但馬地区
豊岡市
山根 哲也
丹波篠山市
岡地ちひろ

【消防学校】
西播磨地区
宍粟市
長谷川将知
但馬地区
豊岡市
山根 哲也
丹波篠山市
岡地ちひろ

「兵庫消防」地区通信員について

兵庫県消防協会事務局

防
災
監

池田 賴昭

危機管理部長

唐津 順一

危機管理部次長

柳田 順一

危機管理部課長

小野山 正

危機管理部課長

千田 達也

危機管理部課長

柳田 順一

危機管理部課長



左から唐津部長、池田防災監、安満会長、中嶋消防保安課長、小野山次長



池田防災監から感謝状を受け取る安満会長

兵庫県消防協会が令和六年能登半島地震兵庫県義援金募集委員会へ寄付したことを受け、令和六年六月五日に兵庫県災害対策センターにて感謝状の贈呈式が行われました。

兵庫県消防協会では、元日に発生した能登半島をうけて、各消防団が募った約四一四万円を、として五月二二一日に今年能登半島地震兵庫県金募集委員会に寄付いた。義援金は今回の地震にあわれた方達へ被害が手渡されました。

感謝
今年
地震
ら集
援金
關係者
し上
皆様
の献身
的な
努力
が有
たから
こそ、被
災地の復
興に貢
献するこ
とがで
きました。
ご厚意に深
く感謝
し、今後とも
変わらぬ
ご支援
をお願い
申し上
げます。

援に役立てられます。

感謝狀贈呈式開催



消防団員による迫力満点の梯子演技



梯子演技を控え集中する消防団員



水消火器体験の様子



絶えないほどの人気でした。特に地震体験車は普段体験できない震度七の揺れを感じることで災害へ備えておきたいと考えるようになつたという方が多く、防災意識の向上に繋がりました。

イベントブースの他に北摂中央幼稚園の皆さんには、音楽に合わせて可愛くて元気いっぱいな演技を披露してい

「実際に消防団について理解できた」、「消防団員さんが優しく接してくれて嬉しかった」という声が届いています。このイベントをきっかけに、消防団の必要性や大切さを理解してもらい、今後若い世代の方や子どもたちが消防団で地域のために活躍したいと考えるような活動を続けていきたいと考えています。

令和六年五月一二日（日）
イオン三田ウッディタウン店
(兵庫県三田市)にて、消防団フェアを開催しました。

消防団フェア開催の経緯として、消防団員の皆さんのが地域でどのような役割を担っているか、また地域に密着しており親しみやすい存在であるということを、特に若い世代が多いニュータウンエリアの方々に知つてもらいたいとう思いから開催に至りました。

開催当日は雨予報ではあり

力一体験、急救教室、水消火器体験、防火衣体験の各ブースを回ってスタンプを集め、スタンプラリー形式で行い、とても盛り上りました。スタンプラリーブース以外にも消防団車両乗車体験や三田市のマスクコットキャラクターであるキッピー・ハッピーとの触れ合いや写真撮影も子どもたちに人気でした。

また、兵庫県からは地震体験車、小型オフロード消防車も参加してもらい、列が途

ただき、会場全体が観客の手拍子でいっぱいになりました。また、三田市消防団第二分団、第三分団による梯子演技では、迫力のある技が決まるたびに大きな拍手や歓声で会場が包まれていました。

今回の消防団フェアでは、消防団という存在を知つてもらうことができただけではなく、イベントを通して地域の方と触れ合う良い機会となり、今後の消防団活動のモチベーション向上にもなっています。



けずぞう新聞の紹介



第25回全国女性消防操法大会の出場報告



防災啓発劇「防災クッキング講座」

この度の女性消防団員活性化研修会は、令和六年二月一一日（日）、兵庫県立広域防災センター兵庫県消防学校の講堂において実施されました。

当日は、播磨町消防団による防災啓発劇の実演を含む活動事例の発表と、兵庫県立大学 減災復興政策研究科 阪本真由美教授の講演が行われました。播磨町消防団による活動事例発表では、女性分団の紹介に始まり、

毎月一回発行の「けすぞう新聞」の紹介、第二五回全国女性消防操法大会の出場報告、防災啓発劇の中から「防災クッキング講座」の実演を行つていただきました。事例発表後の質疑応答では、「けすぞう新聞」の広報活動ならびに、女性消防団員の確保などについて、活発な意見交換が行われました。

兵庫県立大学 減災復興政策研究科 阪本教授の講演では、「女性のパワーや子育て世代の課題も含め

備える」と題し、今年一月一日に発生しました「令和六年能登半島地震」での自らの活動を通して得た写真を交えて講演いただきました。被災地までのアクセスが困難であつた状況に始まり、避難所の状況、超高齢化社会での災害対応や、劣悪な避難生活から一・五次、二次と広域避難していく過程、女性の悩みや子育て世代の課題も含め

た数々の課題や取り組みについて講演され、「女性だからできることが、女性でないとできないこともあります。女性の防災のリーダーとして皆さん地域の避難生活を変えていくように、災害に強い地域に変えていくよう、取り組んでいただければと思います」と講演を結ばれました。

今回の研修会へご参加いただきました女性消防団員の皆さまが、学んだ内容をそれぞれの所属消

防団にフィードバックしていただき、今後の活動に活かしてくだされば幸いです。

最後になりましたが、当日発表いたしました播磨町消防団の皆さまのお陰で有意義な研修会を実施できました。この場をお借りしてお礼申し上げます。



兵庫県立大学 阪本教授の講演



令和五年度兵庫県女性消防団員活性化研修会 開催！

公益財団法人兵庫県消防協会

令和6年度 兵庫県功労者表彰式挙行



受賞者の集合写真



代表受領 大野団長

○消防功労
 豊岡市竹野消防団 団長 大野 伸治
 淡路市消防団 团長 曾谷 哲也
 前宝塚市消防団 团長 平野 光啓
 前朝来市消防団 团長 辰家 宏弥
 猪名川町消防団 团長 山中 輝
 前宝塚市消防本部 消防長 前岡 隆顕

令和6年五月三日（金）、
 兵庫県公館において、令和6年兵庫県功労者表彰式が挙行されました。
 表彰は、二三の功労分野にわたり、二一名の方が受賞されました。
 そのうち、消防功労では消防関係者六名が受賞され、消防功労の受賞者を代表し、豊岡市竹野消防団の大野団長が斎藤知事から表彰状を授与されました。

なお、受賞者の方々は次のとおりです。（敬称略）



令和6年度 第89期 初任教育入校式挙行!! 145名が消防士として訓練の第一歩を踏み出す！

(公財) 兵庫県消防協会



初任教育生 宣誓



入校式の様子



岡 県立広域防災センター長兼消防学校長の式辞

これから六ヶ月間の厳しい訓練で、頼もしい教官方に導いていただきながら、同期の皆さんと共に乗り越え、知識・技術を習得し、逞しい体力と精神力を兼ね備えた「消防士」として九月の卒業式を迎えていただきたいと思いま

消防士として採用された新規職員は、六ヶ月におよぶ全寮制のもと、消防士として必要な体力・気力・知識・技術を習得するため、厳しい訓練を受けなければなりません。入校式後には早速、体力測定が実施され、教育生達は精一杯取り組みました。

令和6年四月三日（水）、兵庫県立広域防災センター消防学校にて第八九期初任教育入校式が挙行されました。入校式では、各消防長及び関係者の方々の参列を仰ぎ、決意も新たに消防士としての第一歩を踏み出すこととなりました。

